



# INFORMACION

## Erratas

En el escrito titulado «A los Maestros» publicado en nuestra edición de ayer, se deslizaron algunas erratas que no determinamos, por tener la seguridad de que el buen juicio de nuestros lectores las habrá rectificado.

## De política

Dicen de Ibiza que en la parroquia de Jesús de aquella isla se ha constituido un comité liberal en la siguiente forma: Presidente honorario.—D. Ignacio Riquer y Lobet.

Presidente.—D. Vicente Torres y Escandell. Vicepresidente.—D. Antonio Marí Riera. Secretarios.—D. Juan Marí Riera y don Joaquín Bafi Ramón.

Vocales.—D. Vicente Tur Serra, don José Buñ Tur, don Francisco Bonet Planells, don Francisco Buñ Cardona, don Bartolomé Tur Serra, don Antonio Serra Ferrer, don José Juan Tur, don Vicente Tur Juan, D. Antonio Marí Boned y D. Juan Guasch Riera.

## Oposiciones

Se ha dispuesto el anuncio a oposición libre de dos plazas de profesores de término vacantes en las Escuelas de Artes y Oficios que a continuación se expresan, y con destino a las enseñanzas siguientes:

En las de Barcelona, Ciudad Real, Baza, Algeciras y Jerez de la Frontera, la de Dibujo artístico y Elementos de Historia del Arte.

En las de Córdoba, Granada, Málaga, Toledo y Madrid, la de Modelado y Vaciado.

En la de Almería, la de Composición decorativa (Escultura).

En las de Barcelona y Granada, la de Concepto del Arte e Historia de las Artes decorativas e industriales.

En las de Toledo, Madrid, Ciudad Real, Baza, Algeciras y Jerez de la Frontera, la de Dibujo lineal, y en las de la Coruña, Oviedo y Santiago, la de elementos de Mecánica, Física y Química.

## La vendimia

Una carta del Mediodía de Francia dice que la vendimia no comenzará a efectuarse en aquella región hasta fines de septiembre, debido a las alteraciones atmosféricas, que han retrasado notablemente la madurez de la uva.

El comunicante ruega se avise a los trabajadores que acostumbran en esta época del año a trasladarse al Rosellón y a Provenza, que tengan en cuenta cuanto dejamos dicho, para evitar que se vean desamparados y sin recursos en tierras de Francia, donde pueden caer bajo la ley que castiga a los vagabundos.

## De Instrucción pública

Se ha admitido la renuncia del cargo que solicita doña Asunción Través, maestra sustituta de la segunda escuela nacional de Alayor (Menorca).

Se accede a lo solicitado por don Ramón Peña Medina, que solicita volver a una escuela de 1.375 pesetas, fuera de concurso.

Se ha dispuesto que anualmente se envíe una comisión de catedráticos del Instituto de Palma a la isla de Ibiza para que examine a los alumnos que cursan el bachillerato en el «Colegio libre municipal de segunda enseñanza» y de la «Academia Politécnica de Ibiza».

Publicada en el Boletín Oficial de Barcelona la convocatoria para optar a las pensiones en las distintas Facultades de los alumnos oficiales pobres de aquella Universidad, que reúnan las condiciones prescritas, y mediante examen, el día 10 del próximo Septiembre, a las 14, termina el plazo para presentar las solicitudes en la secretaría general de dicho centro docente.

Se anuncian a oposición libre las plazas de profesores de término, vacantes en las Escuelas de Artes y Oficios que a continuación se expresan y con destino a las enseñanzas siguientes:

En las de Barcelona, Ciudad Real, Baza, Algeciras y Jerez de la Frontera, la de Dibujo artístico y elementos de Historia del Arte.

En las de Córdoba, Granada, Málaga, Toledo y Madrid, las de Modelado y Vaciado.

En las de Almería, la de Composición decorativa (cultura).

En las de Barcelona y Granada, la de Concepto de Arte e Historia de las Artes decorativas e industriales.

En las de Toledo, Madrid, Ciudad Real, Baza, Algeciras y Jerez de la Frontera, la de Dibujo lineal.

Y en las de Coruña, Oviedo y Santiago, la de Elementos de Mecánica, Física y Química.

La Dirección general de primera enseñanza ha dispuesto que los maestros reintegrados en sus destinos por el cese de los alumnos de la Escuela Superior del Magisterio, perciban, como todos los interinos, el sueldo anual de 500 pesetas.

En el ministerio de Instrucción se reciben muchas reclamaciones contra el escalafón general del Magisterio. El escalafón de sueldos inferiores a 1.100 pesetas se está terminando.

## «La Protectora», a Barcelona

Anoche se reunió la Junta directiva de la Sociedad «La Protectora» con objeto de cambiar impresiones acerca del viaje proyectado a Barcelona.

Para el mismo reina gran entusiasmo siendo muchos los inscritos.

En vista de ello se acordó definitivamente efectuar el viaje a Barcelona el próximo mes de septiembre, coincidiendo con la fiesta de la Merced.

## Asuntos municipales

Este mediodía ha tenido lugar la subasta de venta de un solar situado en la puerta de Santa Margarita, letra A, números 51 y 54.

Presidió el acto el Alcalde señor Pou, con asistencia del notario señor Pons. El solar tiene una extensión de 1.121 metros, y el tipo de subasta era de 20.178 pesetas equivalente a 18 pesetas metr.

Mañana jueves se reunirán las Comisiones de Fomento y Beneficencia y Ensanche y Murallas.

A las doce y media se ha reunido en el Ayuntamiento la Comisión de G. y Policía, habiendo asistido la mayoría de los concejales que la forman.

Se ha aprobado la construcción, según un modelo que se ha presentado, de unos carteles de metal para ser colocados en los domicilios de los Alcaldes de barrio.

Después se han despachado varios otros asuntos de trámite y se han aprobado algunas cuentas.

## El Teatro Principal

En la sesión que ha celebrado este mediodía la Comisión Provincial, en funciones de Diputación, se ha ocupado de un proyecto de concurso para la cesión del aprovechamiento del Teatro Principal de esta ciudad.

Han presentado el proyecto los diputados señores D. Miguel Pons y D. Jaime Armengol. En el mismo para ceder nuestro primer coliseo se da preferencia a la calidad del espectáculo y al mayor número de funciones sobre el rendimiento pecuniario.

En el proyecto se introducen varias modificaciones en el presupuesto vigente del Principal, las cuales permitan subvencionar con 1.000 pesetas anuales al concesionario y además la Diputación resultaba beneficiada en 719 pesetas por ejercicio. El concesionario debía tener a su cargo el sostenimiento y reparación del edificio y enseres en él existentes.

Después de discutido ampliamente el proyecto se ha acordado por mayoría de votos anunciar un concurso en el que se dará preferencia al peticionario que ofrezca mejores espectáculos. La parte referente a subvencionar al concesionario ha sido desechada por mayoría de votos, quedando subsistentes las partidas de gastos que importan 4.400'00 pesetas.

El pliego de condiciones será oportunamente publicado en el Boletín Oficial de la provincia.

La cesión se hará por dos años, comenzando el día 1.º de octubre del corriente y terminará el día 30 de septiembre de 1914.

Durante el referido plazo el concesionario podrá dar en el Principal toda clase de espectáculos propios y dignos del local, en el tiempo y forma que tenga por conveniente estando obligado a dar por lo menos 30 funciones de ópera, comedia o drama desde el 1.º de noviembre de cada año al 6 de enero y 25 en la temporada de Carnaval o Pascua de Resurrección sin que puedan tenerse en cuenta para computar dicho número las funciones que acaso se den por la tarde.

## Electricidad en Santañy

D. Juan Montaner ha presentado en este Gobierno civil una solicitud dirigida al ministro de Fomento para la instalación en Santañy de una central de energía eléctrica, a fin de dotar a dicho pueblo de alumbrado y fuerza motriz aplicable a las varias industrias existentes en aquella villa.

La central se emplazará en la fábrica de aserrar y moler situada en la calle de Alfonso XIII.

## Comisión Permanente de Sanidad

Bajo la presidencia del Director de Sanidad del Puerto de Palma don Miguel Berga y con asistencia de los señores Rover (don Francisco), Losada, Pujol, Barceló, Mulet y López Comas, se ha reunido esta mañana la Comisión Permanente de Sanidad.

La reunión tenía por objeto ocuparse de un oficio de la Dirección General de Obras Públicas solicitando informe referente al proyecto de Ley de abastecimiento de aguas de esta población.

Por unanimidad se acordó informar favorablemente el mencionado proyecto, razonándolo extensamente y someterlo después a la Junta Provincial de Sanidad para su aprobación.

Es de esperar que también esta Junta lo aprobará, siendo después remitido a la Dirección General de Obras Públicas.

## Congreso parolístico español

Durante la segunda quincena del próximo septiembre se celebrará en Cádiz un Congreso parolístico, primero de su clase en España, en el que se discutirán los temas contenidos en el reglamento hecho al efecto y las mociones que puedan presentarse por los congresistas, afectas a los intereses del periodismo.

La mesa de honor la formarán: Presidente, don Segismundo Moret y Prendergast; vicepresidentes, don Rafael María de Labra, don Miguel Moya, don Cayetano del Toro y Quartelliers y don Federico Joly y Diéguez.

El Congreso celebrará cinco sesiones ordinarias, y en ellas se discutirán, por el orden en que se exponen, los temas siguientes:

Primero. Medios hábiles de mejorar la condición del periodista, elevando su nivel intelectual por medio de escuelas u otros que se consideren adecuados, dotándole de título profesional con validez académica.

Segundo. Federación de las Sociedades de la Prensa ya estatuidas, y de las que en lo sucesivo se crean, dándolas, a más del suyo propio, el carácter de Economatos o Sociedades cooperativas de consumo.

Tercero. Franquicia postal absoluta, como medio de cultura, de todo periódico, carta o documento que se relacione con la prensa; rebaja para la prensa de las tasas cablegráficas, telegráficas y telefónicas; utilización de hilos y aparatos especiales para el servicio periodístico, y circulación libre del periodista por todas las líneas marítimas, fluviales, ferroviarias y tranviarias.

Cuarto. Instalación de Montepíos y Casas de Ahorros, y conveniencia de refundirlos en los de la prensa de Madrid, y en funciones. Pensiones a inválidos del trabajo intelectual, y forma en que deben subvenir a ellas los Poderes públicos; y

Quinto. ¿Hasta qué punto son convenientes a la prensa las leyes de excepción? ¿Deben pensarse los delitos cometidos por medio de la prensa con arreglo al fuero común, o por medio de leyes especiales? En el último caso, ¿qué reformas pudieran

introducirse en la ley de policía de imprenta, a la sazón vigente?

A los dichos temas agregarse los siguientes, acordados con posterioridad: ¿Debe la prensa española fomentar la emigración a las repúblicas hispano-americanas, o por el contrario, encauzarla en otro determinado sentido? En cualquiera de ambos casos, ¿hasta qué punto será conveniente la acción de esa prensa mancomunada con la de aquellos países, que por razón de su origen, situación geográfica, idioma, usos y costumbres, reciban mayor contingente emigratorio?

Medios prácticos de estrechar las relaciones periodísticas hispano-lusitanas, como forma de llegar a una inteligencia común para resolver los problemas políticos, económicos y sociales que afectan a la Península Ibérica.

Ha recibido la investidura de Licenciado en la Facultad de Derecho Canónico en la Universidad Pontificia de Las Palmas (Gran Canaria) el Capellán 1.º del Cuerpo Eclesiástico del Ejército nuestro paisano don Antonio Planells Roselló, habiendo recibido la nota de *nemine discrepante*.

## Notas del Carnet

### Personales

Ha sido propuesta para la escuela de niñas de Moscardi la profesora doña Josefa Pérez Avila.

Se ha autorizado al Catedrático de Reconocimiento de productos comerciales y prácticas de laboratorio de esta Escuela Superior de Comercio don José Núñez Jover para tomar posesión de su cátedra en la Escuela Superior de Administración mercantil de Barcelona.

### Nerológica

Esta mañana ha pasado a mejor vida a la edad de 20 años la simpática señorita María Ferrer Oliver. Cuando ya se hallaba convaleciente de la larga enfermedad sufrida estos días últimos, experimentó fuerte recaída que ha acabado con la existencia de la infortunada joven.

Reciban sus padres el oficio de la Estación del Ferrocarril de Palma don José Ferrer y la distinguida señora doña Vicenta Oliver y su hermano don Jaime, redactor de «La Almudaina», nuestro más expresivo pésame.

### De viaje

Para Barcelona y Dax (Francia) saldrá esta noche el presidente del «Fomento del Turismo» don Mariano Zaforteza y su señora esposa.

Leemos que han regresado a Palma procedentes de su excursión a Pollensa y Sóller nuestro compañero en la prensa don Miguel Sarmiento y el pintor escenógrafo don Olegario Junyent.

D. Juan Sureda y señora que les acompañaban han quedado en Valldemosa.

A bordo del vapor rápido «Rey Jaime I» embarcará esta noche para Barcelona el reputado artista Olegario Junyent quien ha permanecido en esta isla una breve temporada habiendo llevado a cabo varias excursiones.

Procedentes de Barcelona han llegado en el vapor rápido «Rey Jaime I» los señores don Juan Valls y señora, don Jaime Ferrer don José Riera, don Gabriel Roig, don Andrés Mir, don Antonio Gil, don Juan Palmer y señora, don Francisco Bosch, don Pedro Ripoll, don Juan Roselló, doña Juana Crespi, don Bartolomé Alzamora, don José García, don José Mayol, don Monserri Ribas, don José Alemany, don Guillermo Mora, doña Catalina Roca, doña Angela Castelló, don Francisco Medina, don Guillermo Rotger, doña Rosa Pons, don José Roselló, don Nicasio Roca y familia, don Bartolomé Puig, don Miguel Huertas y otros.

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona, nuestro amigo el tenor don José García Romero, que tantos aplausos ha conquistado en el Teatro Lírico, y que volverá a salir mañana pues debuta en el Gran Teatro de Madrid el día 30.

En el mismo vapor «Rey Jaime I» ha llegado nuestro distinguido amigo don Vicente Ventura.

Han llegado a Alcudia en el «Monte Toro» procedentes de Mahón el profesor don Sebastián Bagur, don Mateo Vives y don Bernardo y don José Vidal y en el «Ciudadela» don Eugenio Triay y don Antonio Cardell.

A bordo del «Rey Jaime I» ha llegado hoy a esta ciudad nuestro buen amigo y excompañero en la prensa don Nicasio Roca Mir.

Después de un largo viaje efectuado por Francia, Suiza y Alemania, ha regresado hoy a esta ciudad nuestro amigo el joven Abogado don Joaquín Pascual.

Esta noche a bordo del vapor correo de Ibiza embarcará para dicha ciudad nuestro querido amigo el artista don Santiago Rusiñol quien acompañado del valioso dibujante don J. Costa (Picarol) que ha llegado hoy a Palma, recorrerá la vecina isla.

Sabemos que nuestros hermanos los ibicencos preparan al querido amigo un entusiasta recibimiento y otros agasajos durante el tiempo que permanezca en la isla.

Desearnos a los notables artistas un feliz viaje.

De Ibiza ha llegado el arquitecto municipal de Huelva don Bernardino Campuzano.

De Barcelona esta mañana ha llegado el capitán de caballería retirado don Joaquín Castillo.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

Santos.—Pabriciano, Timoteo, Filiberto e Hipólito.

Cuentena Horas.—Terminarán en el Templo costeado por la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo Sacramento.

A las siete exposición y misas rezadas. Al anochecer rosario, meditación, estación, Te-Deum y reserva.

## MILITARES

Se ha dispuesto que los regimientos dragones de Santiago, Montesa y Numancia y

los de cazadores de Tetuán y Treviño ensayen durante un año los ronzales de abaca marca «Eletante» simultáneamente con los de cáñamo, con objeto de comprobar cuál de ellos sea más ventajoso.

### Oposiciones

El 29 del actual se verificarán en Figueras las oposiciones para cubrir en el regimiento infantería de San Quintín una plaza de músico de segunda, correspondiente a bombardino, y cinco de tercera, pertenecientes a saxofón en *si bemol*, bajo, saxofón alto en *mi bemol*, flauta o flautín y cornetín.

Las instancias pueden dirigirse al coronel del citado cuerpo antes de la indicada fecha.

### Real orden circular

Se ha publicado la siguiente Real orden circular: «Vistas las consultas formuladas por el capitán general de la primera región en escritos de ocho y diez del mes actual, solicitando se aclaren determinados extremos relativos a la vigente ley de 15 de julio anterior reformando las categorías de las clase de tropa, el Rey (Q. D. G.) ha tenido a bien resolver que, tanto los sargentos que en la actualidad se encuentren aprobados y constituyan la escala de aspirantes a ingreso en el Cuerpo auxiliar de Oficinas militares, como los que en adelante lo sean al tomar parte en sucesivos concursos, conserven el derecho a ingreso en el citado cuerpo, sea cual fuere la categoría que alcancen, una vez acogidos a los beneficios de la preclata ley. Del propio modo los sargentos, brigadas y suboficiales podrán optar a los destinos civiles que, con arreglo a la legislación vigente, se han venido asignando a los actuales sargentos, teniendo ello en cuenta los detalles de preferencia que en el reglamento, próximo a publicarse, se puntualizarán.»

Lo que de Real orden digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos, bien entendido que con arreglo a los preceptos del artículo 10 de la citada ley, los actuales sargentos de los cuerpos combatientes del Ejército tendrán de plazo hasta el 15 del próximo mes de octubre para optar por dicha ley o la de 1.º de junio de 1909, y a partir de la referida fecha remitirá V. E. a este Ministerio los datos y antecedentes que se pedían en la Real orden de 5 del corriente mes (D. O. núm. 175).

## NOTAS DEL MAR

### Entradas

Procedente de Barcelona el vapor rápido «Rey Jaime I».

De Ibiza el vapor «Isleño».

### Salidas

Para Barcelona el vapor rápido «Rey Jaime I».

El «Isleño» para Ibiza. Para Mahón el vapor de este mismo nombre.

Para Cartagena el pailebot «Virgen del Mar».

El laud «Aragónés» para San Carlos de la Rápita.

Para Marsella la polacra goleta «Urbana».

El pailebot «Joven Paquito» para Canarias.

### Noticias varias

El vapor correo italiano «Príncipe Umberto» salió de Dakar el 14 para el Río de la Plata.

El vapor correo italiano «Savoia» salió de Las Palmas el 16 para Río de la Plata.

El vapor correo italiano «Cittá di Milano» salió el 19 de Santa Cruz de Tenerife para Barcelona siendo esperado el 23.

Trasatlánticos de Pinillos: El «Balmes» salió ayer de Barcelona para la Habana y escalas, y el «Valbanera» salió de Las Palmas el 18 para Cádiz, Málaga, Almería y Barcelona, siendo esperado en este último puerto el 23.

## Memorandum

### PARA MAÑANA

SOL.—Sale a las 5 h. 19 m.; pónese a las 18 h. 41 m.

LUNA.—Sale a las 4 h. 19 m. pónese a las 11 h. 57 m.

TRENES PARA VIAJEROS.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7'40, 14' y 8'15.

Idem para Felanig, a las 7'40, 14' y 8'18.

Idem para La Puebla, a las 7'40, 14'40 y a las 18'15.

Salida de Manacor para Palma, a las 2'30, 6'30 y a las 17'15.

Idem para Felanig y La Puebla, a las 00'0 y 17'15.

Idem de Felanig para Palma, Manacor y La Puebla a las 6'40, 12'15 y 17'.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig a las 6'55, 12 y 17'25.

Salidas de Palma para Sóller a las 7'40, 11'30, 15 y 20.

Id. de Sóller para Palma, a las 5'30, 9'30, 13'15 y 18.

MERCADO.—En Inca, Muro y Andraig. CORREOS.—Llegadas: A las 7 de Barcelona, a las 7 de Mahón, a las 9 de Marsella y a las 9'30 de los pueblos de la isla.

SALIDAS.—A las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcudia) y para los pueblos de la isla, a las 17 para Argel y a las 18'30 para Barcelona.

## Comisión Provincial

### SESIÓN DE HOY

A las doce de esta tarde ha celebrado sesión la Comisión Provincial, bajo la presidencia del Sr. Sureda. Han asistido los señores Moll, Armengol, Pons y Victory.

Ha sido aprobada la acta de la sesión anterior.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Pedro Pomar Muntaner contra un acuerdo del Ayuntamiento de Santañy por el que le ordenó el derribo de ciertas obras, se ha acordado informar que procede no sean derribadas dichas obras conforme ya reconoció el mismo Ayuntamiento por acuerdo posterior al apelado.

Se ha acordado informar favorablemente el proyecto de ley para el abastecimiento de aguas de Palma.

Se ha enterado de que el Arquitecto provincial el día 8 del actual procedió a efectuar el replanteo de la parcela de una casa comprendida en el plano de la plaza del Rulló de Establecimientos.

Se ha acordado remitir al alcalde de Ibiza una copia del proyecto de nueva barriada en ambos lados del paseo de Vara de Rey; construir nuevo afirmado del piso de la sala intermedia del Hospital civil de Palma; que el Arquitecto provincial pase a Sóller para formar la relación nominal de los interesados en la expropiación forzosa de los terrenos que es necesario ocupar para realizar el proyecto de prolongación de varias calles de aquella ciudad.

Se ha enterado del fallecimiento del Celador de la Misericordia Bartolomé Llabrés y de la relación de precios que remite el señor Comisario de Guerra.

Han sido admitidos varios alienados en el departamento del Hospital. También lo ha sido en la Inclusa un niño que quedó desamparado a consecuencia del fallecimiento de su madre.

Se ha enterado de que los Ayuntamientos de San José y San Juan Bautista han ingresado 400 y 581'75 pesetas respectivamente en la Caja de la Inclusa de Ibiza. También ha quedado enterada de una comunicación del Presidente de la Comisión editora de las obras de Ramón Llull remitiendo un ejemplar del tomo V que acaba de salir a luz.

Se ha acordado, recoger una nota expósita; que la Banda de la Misericordia pase a Consell y Santa María; agradecer al Ayuntamiento de Sóller el haber cedido el edificio de Santa Catalina para instalar una escuela colgar; conceder la autorización necesaria al Ayuntamiento de Establecimientos para interponer demanda contenciosa administrativa ante el Tribunal provincial contra una resolución del señor Gobernador de la provincia; denegar dos permisos para prohibir niños expósitos; que pase a informe del Contador una comunicación del Alcalde de Palma para aplicar 1.250 pesetas del capítulo 3.º art. 4.º del presupuesto municipal, al pago de la pensión concedida al ex-depositario don Jaime Moyá.

Se ha concedido permiso a una expósita mayor de edad, para salir de la Misericordia.

Se han concedido dos meses de licencia al auxiliar de la Depositaria provincial don Juan Oliver para que pueda atender a de la provincia con objeto de atender a la gestión de asuntos de su interés particular.

Ha aprobado la cuenta de ingresos y gastos de la Cárcel de Ibiza correspondiente a 1911 y el pliego de reparos motivados por el examen de la cuenta justificada del presupuesto especial de gastos del Juzgado y Tribunal del Jurado del partido de Ibiza respectivos de 1911.

Y se dió por terminado.

## GACETILLAS

Pérdida.—El 30 del mes pasado se extravió un trozo de ropa de lana y seda, desde la calle de Montenegro a la de San Roque, por las escaleras de Palacio.

Se gratificará el hallazgo. Darán informes en la calle de Montenegro 2 y 4.

Concurso.—Se ha anunciado para proveer una plaza de Auxiliar de idiomas con la retribución anual de 1.500 pesetas con destino al Instituto de Barcelona.

Gitanos.—En el Molinar de Levante frente a la Fábrica de Electricidad han sentido sus reales unos 20 gitanos. Conventaría que por los agentes a quienes correspondía, fueran vigilados a fin de evitar posibles fechorías.

Sustracción.—Ha sido detenido por la guardia civil de Valldemosa un matrimonio vecino de Deyá como presunto autor de varias sustracciones de hortalizas verificadas en el huerto «Ca'n Olivé».

Multas.—Han sido impuestas por el señor Gobernador civil a varios vecinos de Santa Eulalia por uso de armas prohibidas.

Lirio-Park.—Mañana jueves se inaugurará definitivamente la temporada de cine.

Habrás sesiones de 7 tarde a 11 noche.

La Banda Mallorquina.—Programa que ejecutará en el paseo del Borne mañana de 8 a 10 de la noche.

1.º Pasodoble «Musetta».

2.º «El encanto de un vals».

3.º Overture de la ópera «Lohegrin».

4.º Fantasia de «El chaleco blanco».

5.º Pasodoble «Meyerbeer».

Ojos de gallo.—Se extirpan de raíz con el Mata-Callos «Boschs» (marca Burbay).

Los niños que toman el Serobiol crecen robustos y sanos.

La Preparatoria Militar ERMUÑO.—15

## La voz de la calle

### De Ibiza

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muñeño: Son tan escasas, por no decir nulas, las precauciones que se toman con los perros en esta población, que no pasa día que no hayamos de formular numerosas quejas contra la desidia de los que nos rigen. Días pasados fué mordido un niño por un perro callejero. Ello hizo que repitiera sus quejas en el «Diario de Ibiza», lo cual valió al periódico el aplauso de muchos que temen las mordeduras de los canes.

Desearía ver reflejada en la Sección de «La Voz de la calle» la opinión que sobre el particular tiene nuestro Alcalde.

Ibiza 18 agosto 1912.

Una de la ciudad. Quejas de «Un Veraneante» Molinar de Levante 19 agosto 1912. Sr. Director de LA ULTIMA HORA.

Muy señor mío: Le agradezco su servida inserción en la sección de su ilustrado periódico «La voz

POR TELÉGRAFO

Ecos varios

Pueblo amotinado Madrid 21 (2'15 m.). Lérida.—El vecindario del pueblo de Gijón se amotinó por creer injustificado el traslado al manicomio de un vecino que la familia y los médicos consideran loco.

A esperar a la Reina San Sebastián.—El señor Navarrotrevert y el Gobernador civil irán a la frontera a esperar a S. M. la Reina Victoria que llegará hoy.

Proclamación del nuevo Sultán Madrid 21 (2'15 m.). Mazagán.—Noticias de origen indígenas dicen que el día 16 se proclamó Sultán en Marrakech al pretendiente Hibba.

Soldados a Arcila El señor García Prieto dijo hoy, que se han enviado varios soldados a Arcila, en vista de la revuelta ocurrida entre los moros, para que vigilen los almacenes.

Sobre la cogida de Manolete Madrid 21 (11 m.). Bilbao.—Hoy se ha practicado nueva cura al diestro Manolete.

Se encuentra muy tranquilo y a los amigos que le visitan le habla perfectamente quitando importancia a la cogida. Los médicos dicen que salvo complicaciones, curará en el espacio de un mes.

Los Infantes D. Carlos y D.ª Luisa Madrid 21 (11 m.). Santander.—Los Infantes D. Carlos y doña Luisa iniciaron ayer con el Presidente de la Diputación, de la Audiencia, el Gobernador Militar y otras autoridades.

Incendio Bilbao.—En el pueblo de Gütenes un voraz incendio destruyó una casa habitada por un matrimonio y 7 hijos. Estos se hallaban acostados, pudiendo ser salvados a medio vestir.

Lo de Marruecos La Reina de España en París Madrid 21 (2'15 m.). París.—Esta tarde llegaron la Reina Victoria y la infanta Beatriz.

Llegada de Poincaré Dunkerque.—Ha fundeado en este puerto el buque de guerra «Condé» que conduce a bordo al Presidente del Consejo francés M. Poincaré. Este desembarcará mañana.

Funerales San Sebastián.—El jueves a las 8 de la mañana irá S. M. el Rey a Bermeo acompañado del señor García Prieto, con objeto de asistir a los funerales que se celebrarán en sufragio de las víctimas que perecieron en los naufragios.

Cuestiones sociales La huelga solucionada.—Gran júbilo Madrid 21 (2'15 m.). Zaragoza.—La noticia de la solución de la huelga ha causado en toda la ciudad inmenso júbilo.

Contra la ley de Asociaciones Madrid 21 (2'15 m.). Tuy.—El «Boletín del Obispado» publica una exposición que suscribe el Prelado adhiriéndose a la dirigida por el Primado al señor Canalejas contra la ley de Asociaciones.

Gobernador de viaje Madrid 21 (11 m.). Orense.—Ha marchado a Madrid el Gobernador civil de esta provincia.

Mitín radical Castellón.—Se ha celebrado el anunciado mitín radical, asistiendo los señores Sallés y Santacruz.

Molinos de viento Ha comenzado a recorrer los principales teatros de Europa la opereta española «Molinos de Viento» traducida en varios idiomas.

Preparación para Carreras Militares y Civiles a cargo del Ingeniero Militar D. Ramón Taix

El Consejo celebrado por los ministros terminó a las cinco y media. El señor Villanueva dijo a los periodistas que el Presidente comunicó a sus compañeros todos los asuntos pendientes, como también el proyecto sobre guardería rural, no recayendo acuerdos sobre ninguna cuestión, pues se limitaron a un cambio de impresiones.

También habló el señor Canalejas de las huelgas pendientes, respecto de las cuales todas las noticias que se tienen son muy favorables.

El señor Pidal trató de la cuestión del ascenso que ha motivado el pase a la reserva del general Sostoa para sustituir al general Menterola.

Se trató de la ampliación de plazas en la Academia militar, predominando un criterio favorable siempre que no exista una ley que lo prohíba.

Respecto a la concesión de exámenes extraordinarios en septiembre a los alumnos de la Academia de ingenieros, ha dicho el ministro de la Guerra que nada tiene que ver con la ampliación de plazas.

El señor Villanueva se opuso a la ampliación, recordando que dictó una Real orden para los delinquentes, pero manifestó que en vista de que todos los ministros opinaban lo contrario, él concedería también la ampliación de plazas a los delinquentes.

Además de lo que se procurará subvencionar algunas obras de defensa de pequeños puertos locales, si las gestionan los municipios y otras entidades.

Se aprobaron varios expedientes de subvención de caminos vecinales.

Después de los temporales Pénsame del Rey de Italia Madrid 21 (2'15 m.). San Sebastián.—Se ha recibido un expresivo telegrama del Rey de Italia dando el pésame por las desgracias ocurridas a consecuencia de la galerna del mar Cantábrico.

Guarnición pasada a cuchillo Madrid 21 (2'15 t.). New-York.—Un telegrama de Managua dice que la guarnición de León ha sido pasada a cuchillo por los insurrectos.

Donativos Bilbao.—Siguese recibiendo numerosos donativos para las familias de los naufragios.

La Diputación ha invitado a las demás corporaciones a que se adhieran a la suscripción que ha abierto en la Tesorería provincial con igual fin.

Noticia desmentida París.—El Almirante Skurlow desmintió a los periodistas la noticia de que existiera conjuración alguna contra el Zar entre los marinos de la escuadra.

El tratado franco-español París.—El periódico «Gil Blas» dice que el tratado franco-español se firmará en San Sebastián a fines del corriente mes.

Reunión en el «Centro Obrero» Madrid 21 (11 m.). Zaragoza.—En el «Centro Obrero» se han reunido las Juntas Directivas de varias sociedades, declarando levantada la huelga de albañiles.

Los camareros.—Los demás oficios Zaragoza.—Los camareros de los cafés volverán a dar por terminado el conflicto

El carbunco Por el gobernador civil de Soria se ha comunicado que han sido adoptadas las medidas para evitar la propagación del carbunco. Sólo se sacrificarán las reses en buen estado de salud.

Obreros en huelga Madrid 21 (2 t.). Río Janeiro.—Los arrumbadores del ferrocarril de la Compañía Leopoldina se han declarado en huelga desde hace dos días.

La situación empeora.—Disturbios Río Janeiro.—La situación de Los Santos ha empeorado. En la actualidad huelgan 3.000 dockers. Se han producido serios disturbios entre los huelguistas y las tropas.

Desde Barcelona Escándalo en el Ayuntamiento de Badalona. Madrid 21 (2 t.). Barcelona.—En la sesión que celebró anoche el Ayuntamiento de Badalona se promovió un escándalo fenomenal al discutirse si la corporación municipal debe o no asistir a las fiestas que organizadas por la Cofradía del Sagrado Corazón de María, se deben celebrar el próximo domingo y a las cuales había sido invitada la corporación municipal.

Contra la benemérita Madrid 21 (2 t.). El Gobernador civil de Toledo telegrafía que en el pueblo de Oropesa ocurrió un pequeño tumulto contra la benemérita por haber prohibido una capea.

Las víctimas de la galerna Madrid 21 (2 t.). Mañana a las ocho de la misma el señor García Prieto acompañará a S. M. el Rey Don Alfonso XIII a Bermeo para asistir a los funerales de las víctimas causadas por la galerna.

No hay novedad El presidente del Consejo de Ministros ha conferenciado por teléfono con el señor García Prieto. Este le ha comunicado que no ocurría en San Sebastián la menor novedad.

Lo que dice «Le Matin» Madrid 21 (2 t.). París.—El diario «Le Matin» dice que el Gobierno francés informó oficialmente al austriaco de que Francia aceptaba la invitación que le había dirigido.

Rumores de crisis Río Janeiro.—Han circulado rumores de que se había planteado la crisis y que era cosa segura la salida del ministro de Agricultura.

Guarnición pasada a cuchillo Madrid 21 (2'15 t.). New-York.—Un telegrama de Managua dice que la guarnición de León ha sido pasada a cuchillo por los insurrectos.

Donativos Bilbao.—Siguese recibiendo numerosos donativos para las familias de los naufragios.

La Diputación ha invitado a las demás corporaciones a que se adhieran a la suscripción que ha abierto en la Tesorería provincial con igual fin.

Noticia desmentida París.—El Almirante Skurlow desmintió a los periodistas la noticia de que existiera conjuración alguna contra el Zar entre los marinos de la escuadra.

El tratado franco-español París.—El periódico «Gil Blas» dice que el tratado franco-español se firmará en San Sebastián a fines del corriente mes.

Reunión en el «Centro Obrero» Madrid 21 (11 m.). Zaragoza.—En el «Centro Obrero» se han reunido las Juntas Directivas de varias sociedades, declarando levantada la huelga de albañiles.

Los camareros.—Los demás oficios Zaragoza.—Los camareros de los cafés volverán a dar por terminado el conflicto

El jefe del Gobierno está satisfecho de la labor del mentado gobernador.

Llegada de un ministro Ha llegado a esta corte el ministro de Gracia y Justicia Sr. Arias Miranda.

El jefe del Gobierno está satisfecho de la labor del mentado gobernador.

Llegada de un ministro Ha llegado a esta corte el ministro de Gracia y Justicia Sr. Arias Miranda.

El jefe del Gobierno está satisfecho de la labor del mentado gobernador.

Llegada de un ministro Ha llegado a esta corte el ministro de Gracia y Justicia Sr. Arias Miranda.

El jefe del Gobierno está satisfecho de la labor del mentado gobernador.

Llegada de un ministro Ha llegado a esta corte el ministro de Gracia y Justicia Sr. Arias Miranda.

LA SRTA. MARIA DE LAS MERCEDES FERRER Y OLIVER HA FALLECIDO Q. E. P. D. Sus desconsolados padres, hermano, tíos, tías, primos y demás parientes, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria esta noche a las ocho y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

PAL-LAS DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO MANUAL EN CINCO IDIOMAS Español, Francés, Inglés, Alemán e Italiano 165.000 ARTICULOS — 4.000 GRABADOS Precio 10 pesetas.—De venta Librería de J. TONS

Herniados, Trencats—Leed El reputado ortopédico de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, en Palma, únicamente el sábado día 24 agosto en la fonda de EL VAPOR, calle Verí 19, donde demostrará a todos los que se presenten que se obtiene alivio instantáneo, contentando absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose a cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Consultad siempre a dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente únicamente el día 6 del actual estará en Palma en la fonda de EL VAPOR. Los que no aprovechen ese día tendrán que dirigirse a su Consultorio de Barcelona, Unión 13.

El Borne ¿bulevar o paseo? Un plebiscito Desde hace algún tiempo se viene hablando de la idea de cambiar el paseo del Borne por amplio bulevar, acercándonos así a las ciudades modernas que optan por la construcción de amplias vías, antes que por pasos.

La idea del bulevar fue lanzada hace ya muchos años y por entender que no era conveniente tal reforma, se hizo caso omiso de ella. Ahora nuevamente se habla de ello y con más interés; en «La voz de la calle» publicamos nosotros una carta solicitando la sustitución del paseo del Borne por bulevar, y desde entonces hemos recibido diferentes cartas, unas en favor de la reforma y otras en contra.

En cafés y reuniones han nacido partidarios y contrarios del bulevar; unos abogan para que se conserve el paseo del Borne, reformado y arreglado, y otros se deciden por el bulevar; una amplia vía central destinada al tránsito rodado y dos anchas aceras para peatones.

Nosotros, desoídos como siempre de ayudar a todo lo que signifique beneficio del país, siempre de acuerdo con sus habitantes, brindamos hoy un plebiscito, para que el público decida por qué opta. El dilema es sencillo: se trata sólo de contestar a la siguiente pregunta:

El Borne ¿bulevar o paseo? Desamamos que todos den su opinión en este asunto; así es que aparte de la contestación a la anterior pregunta que debe limitarse a las palabras «paseo o bulevar», admitiremos las opiniones razonadas que se nos remitan, siempre que éstas sean oportunas y concisas.

Las contestaciones pueden remitirse a la redacción de este periódico. Para ello bastará recortar el siguiente cupón y llenarlo con una de las dos palabras «paseo o bulevar» y la firma del remitente.

Al Ayuntamiento brindamos el resultado de este plebiscito.

LA ULTIMA HORA Plebiscito El Borne ¿debe ser bulevar o paseo? (firma)

CRONICA TEATRAL

LA PRÓXIMA TEMPORADA. Estamos a últimos de agosto, y los empresarios tienen ya preparadas sus combinaciones para la próxima temporada, que oficialmente empieza en Madrid del 30 al 31 de los corrientes.

De los teatros de esta localidad no podemos dar más noticias que las que ya tienen nuestros lectores; así es que vamos a dar cuenta de lo que se prepara en las principales poblaciones de España.

MADRID La inauguración de la mayoría de ellos será del 30 al 31. En Apolo, actuarán los mismos artistas de la temporada anterior. La lista se aumenta con los nombres de la aplaudida tiple Lola Membrives y del actor señor Reforzo, y de la Empresa se separa Arruej. El primer estreno será de Mihura.

Vicente León lleva a Eslava todo el mismo personal y seguirá explotando «Las princesitas del dólar» y demás operetas.

En el Cómico Loreto y Chicote con su eterno repertorio y su no menos eterna compañía.

El Gran Teatro ha reunido quince típles que según cuentan son una monada. El primer estreno de la temporada un vodevil de los autores de «Casta Susana», dirigido por su propio padre artístico el tudesco Juan Gisbert. Titúlase «La alegre Polonia», y ofrece, según dicen, risa para un año y lirica para dos quinquenios. Es Amadeo Vives el arreglado.

En la Zarzuela siguen con rapidez las obras de reedificación, asegurándose que se inaugurará en diciembre. Se alzarán el telón con una obra dedicada a la memoria del llorado maestro Caballero.

Un plantel de artistas nuevo, muchos de ellos valencianos, cantará operas en español, alternando con operetas nacionales y extranjeras y otras obras de espectáculo para lucir aparatos de escenografía.

Una de las operas anunciadas es «El Barbero de Sevilla». Felisa Lázaro, en la plenitud de las facultades, se despedirá en una función benéfica del público de la Zarzuela, en el teatro que debutó. De paso es muy posible que la aplaudida artista presente a su hija, que, con muy pocos años, asombra con imitaciones de cantantes francesas, inglesas y alemanas en los idiomas en que éstas cantan, y que la niña conoce a la perfección.

BARCELONA También a primeros de septiembre se inaugurará la temporada en los principales teatros. Actuarán, en el Principal Carmen Cobeña; en Novedades Ricardo Calvo; en el Roma Lara y Giménez en Eldorado Lariva y en el Español el Teatro Catalán. Total cinco compañías de verso.

VALENCIA Hará la temporada de Invierno en el Teatro Ruzafa el primer actor Patricio León, llevando de tiple cómica a Pilar Martí.

CADIZ En el Teatro de Verano sigue actuando la compañía de Antonio Paso, en la cual figuran las típles Carmen Andrés y Caridad Alvarez.

SEVILLA En el Duque debutará en breve la compañía de Emilio Duval y en el Cervantes la de Enrique Lacasa.

ZARAGOZA Hará la temporada de Invierno en el Principal la Compañía Palma-Reig.

BERTIN A MADRID A primeros de septiembre se inaugurará en el Triunfón Palace, la temporada de variedades, debutando el célebre transformista Roberto Bertin que tan aplaudido fué en Palma.

MOLINOS DE VIENTO Ha comenzado a recorrer los principales teatros de Europa la opereta española «Molinos de Viento» traducida en varios idiomas.

Preparación para Carreras Militares y Civiles a cargo del Ingeniero Militar D. Ramón Taix

Informes: San Jaime 31 de 9 a 10 mañana; Morey 6 librería Palma y Dos de Mayo, de 4 a 9 tarde, Terreno.

El jefe del Gobierno, Sr. Canalejas, ha dicho que tenía buenas noticias de la huelga de Málaga, pues esta madrugada conferenció con el Gobernador y parece, según las impresiones recogidas, que aquéllo está arreglado, sobre todo la huelga principal, que es el origen de las restantes.

Supone que mañana o pasado estará todos los días. Adió el Sr. Canalejas: Con esto y la solución de la huelga de Zaragoza y estando las otras huelgas en vías de solucionarse, creo tener la satisfacción de haber podido terminar todos los conflictos sociales por los cuales había tantos de miles de hombres sin trabajo, sin haber tenido necesidad de disparar un tiro, ni dar palos y ni siquiera hacer detención alguna.

Ha recibido telegramas de obreros y patronos mostrándose satisfechos de la solución. El Sr. Canalejas ha negado que sea cierto que los ferroviarios continúen los trabajos encaminados a provocar la huelga.

Contra la benemérita Madrid 21 (2 t.). El Gobernador civil de Toledo telegrafía que en el pueblo de Oropesa ocurrió un pequeño tumulto contra la benemérita por haber prohibido una capea.

Las víctimas de la galerna Madrid 21 (2 t.). Mañana a las ocho de la misma el señor García Prieto acompañará a S. M. el Rey Don Alfonso XIII a Bermeo para asistir a los funerales de las víctimas causadas por la galerna.

No hay novedad El presidente del Consejo de Ministros ha conferenciado por teléfono con el señor García Prieto. Este le ha comunicado que no ocurría en San Sebastián la menor novedad.

Lo que dice «Le Matin» Madrid 21 (2 t.). París.—El diario «Le Matin» dice que el Gobierno francés informó oficialmente al austriaco de que Francia aceptaba la invitación que le había dirigido.

Rumores de crisis Río Janeiro.—Han circulado rumores de que se había planteado la crisis y que era cosa segura la salida del ministro de Agricultura.

Guarnición pasada a cuchillo Madrid 21 (2'15 t.). New-York.—Un telegrama de Managua dice que la guarnición de León ha sido pasada a cuchillo por los insurrectos.

Donativos Bilbao.—Siguese recibiendo numerosos donativos para las familias de los naufragios.

La Diputación ha invitado a las demás corporaciones a que se adhieran a la suscripción que ha abierto en la Tesorería provincial con igual fin.

Noticia desmentida París.—El Almirante Skurlow desmintió a los periodistas la noticia de que existiera conjuración alguna contra el Zar entre los marinos de la escuadra.

El tratado franco-español París.—El periódico «Gil Blas» dice que el tratado franco-español se firmará en San Sebastián a fines del corriente mes.

Reunión en el «Centro Obrero» Madrid 21 (11 m.). Zaragoza.—En el «Centro Obrero» se han reunido las Juntas Directivas de varias sociedades, declarando levantada la huelga de albañiles.

Los camareros.—Los demás oficios Zaragoza.—Los camareros de los cafés volverán a dar por terminado el conflicto

El jefe del Gobierno está satisfecho de la labor del mentado gobernador.

Llegada de un ministro Ha llegado a esta corte el ministro de Gracia y Justicia Sr. Arias Miranda.

El jefe del Gobierno está satisfecho de la labor del mentado gobernador.

Llegada de un ministro Ha llegado a esta corte el ministro de Gracia y Justicia Sr. Arias Miranda.

El jefe del Gobierno está satisfecho de la labor del mentado gobernador.

Llegada de un ministro Ha llegado a esta corte el ministro de Gracia y Justicia Sr. Arias Miranda.

GLOBOS DE DISTINTAS FORMAS Y FIGURAS A 1, 1'50, 2'50, 3 y 5 pts. Linternas de papel para iluminaciones a Veneciana. De venta en la Librería Tons

